
市議会６月会議 

一般質問 質問事項 発言順位 １ 質問議員 一創会 池元  勝 

質 問 要 旨（概要） 

《一括質問方式》 

 

１ 松任市街地の再編について 

 

⑴ 松任駅周辺の再開発も視野に入れて考えては。 

 

⑵ 松任駅南を文教ゾーンとして位置付けては。 

 

⑶ 松任旧市街地の火災災害に対する備えはいかがか。 

 

⑷ 松任駅が白山市の玄関口であるという意識はあるのか。 

 

⑸ 金沢総合車両所松任本所跡地活用の今後について。 

① 跡地利用検討委員会で何をいつまでに意見として取りまとめる予定か。 

② 委員から、どのような提言があったか。 

③ 検討を踏まえ、どのような手順で交渉に臨むのか。また、現時点での市長の

考えは。 
 
 
２ 白山市の人口について 

 

⑴ 人口維持の考え方はさまざまな視点が考えられるが、それぞれの観点としてどの

ように考えているのか。 

 

⑵ 移住定住施策の方法はさまざまあるが、それぞれにおいてどのように考えている

か。 

 

⑶ １点目、２点目の中で特に重視していく施策は何か。具体的にどのようなことを

考えているのか。 

 

⑷ 人口維持のためのシティプロモーションはどのような政策を考えているのか。 
 

 
３ 大きな経済効果を呼び込む国策事業の誘致について 

 

日本の国策事業を誘致するためのプロジェクトチーム結成を提言するが市長の覚悟

は。 
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４ 健康政策、とりわけ予防事業の拡充と推進について 

 

⑴ 健康増進施策、特に予防事業の成果と課題について、認識を問う。 

 

⑵ 「はくさんタニタ健康くらぶ」を発展させ、ポイント加算の対象を拡充・多様化

する考えはあるか、問う。 

 

⑶ 予防事業の発展に向け、町会・各種団体・企業など関係機関との連携はどのよう

に考えているか。 
 
 
５ 白山手取川ジオパークついて 

 

⑴ 熊本県天草ジオパークに続いて、勝山市が日本ジオパークを返上し、日本ジオパ

ークネットワークから退会することをどのように捉えているか。 

 

⑵ 県の消極的な姿勢があるが、今後の展開をどのように考えているのか。 

 

⑶ ジオパーク関連の予算として世界認定に本格的に取り組んだこれまでの概算額

を示せ。 

 

⑷ 吉野工芸の里の拠点施設整備では、心躍る充実した施設となるのか。 
 
 
６ 白山ろく地域の今後について 

 

⑴ 白山ろく地域に除雪基準がない現状をどのように認識しているか。また、無制限

に除雪や排雪を行うことは持続可能性の観点から見直す考えはあるのか。 

 

⑵ 白山ろく地域でも冬期豪雪時の住まい移動や別宅利用の実態を踏まえ、一時居住

施設の整備について、方針を示しては。 

 

⑶ 「めぐーる」が白山ろく地域の利用需要を満たしている根拠を示せ。また、デマ

ンド交通など、他市事例を踏まえた今後の利便性強化策の考えは。 
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⑷ 過疎債適用終了を控える中、除雪や生活保障、公共施設維持に必要な財源をどの

ように確保し、財政持続性を担保するか。 

 

⑸ 「白山山麓維持特区」構想を掲げ、白山ろく地域の将来ビジョンを策定し、特区

制度を活用してはどうか。 
 
 
７ 行政改革と人材登用について 

 

⑴ 総合計画策定に向けて特別委員会が立ち上がったが、議会と市の連携体制につい

て、今後の市の対応方針は。 

 

⑵ 能力重視の登用に転換していくのか、それとも年功序列を維持するのか、市の考

えは。 

 

⑶ 人事評価制度に民間的な考え方を導入しては。 

 

⑷ 人事決定の透明性と、成果や専門性を重視した人選の必要性についての市の見解

は。 
 
 
８ これからの学校の在り方について 

 

⑴ 学区の交差通学が見られ、通学距離や学校規模に差がある状況について、対策を

講じる考えはあるか。 

 

⑵ 人口減による統合でなく、小規模校ならではの特色ある学校づくりを重視すべき

である。地域に応じた学校の在り方についての市の考えを問う。 

 

⑶ 学校には空き教室はどの程度存在するのか、その利活用について方針を示せ。 

 

⑷ 本市における義務教育を行う学校の在り方をどう考えているのか。また、議論や

検討を行う場はあるのか。 
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